



Una farmacéutica dispensa medicamentos. EFE/Archivo

Las profesiones colegiadas alcanzan ya el 16 por ciento del empleo de Aragón

Médicos, enfermeros, fisioterapeutas, farmacéuticos, abogados, psicólogos, economistas e ingenieros, al alza

EFE
Zaragoza

Las profesiones colegiadas alcanzaron en el año 2017 un 16 % del empleo en Aragón, con 90.369 personas y un peso importante de médicos, enfermeros, fisioterapeutas, farmacéuticos, abogados, psicólogos, economistas e ingenieros.

Es una de las cifras que arroja el informe Tendencia Económica de Profesiones Colegiadas, presentado en Zaragoza por el catedrático de Economía Aplicada de la Universidad de Zaragoza y autor del documento, Marcos San-

so. El autor estuvo acompañado por el presidente de la Asociación de Colegios Profesionales de Aragón, Antonio Morán (decano del Colegio de Abogados de Zaragoza), por el vicepresidente, Javier Nieto (decano del Colegio de Economistas de Aragón), y por el secretario, Ramón Jordán (presidente del Colegio de Farmacéuticos de Zaragoza). Estas entidades son solo tres ejemplos de los más de 40 que forman la asociación que ha encargado este estudio y que tiene como objetivo promover este sector profesional que aportó en el 2017 el 16 % del Producto Interior Bruto (PIB).

Aunque, según datos del estudio, esta aportación llegó a alcanzar casi el 23 % en 2005 y superó el 20 % entre 2005 y 2007, y finalmente cayó al 16 % en 2017, todavía bajo la influencia de la crisis económica.

En cualquier caso, en el informe se afirma que las profesiones colegiadas en Aragón han resistido mucho mejor la crisis que el empleo en general.

En cuanto a empleo, los máximos se alcanzaron en la comunidad en los años previos a la crisis, cuando se superaron los 100.000 trabajadores.

En 2011 se alcanzó el mínimo

desde el comienzo de la recesión en 2007, con apenas 87.500 empleados de estas profesiones, tendencia que no se consiguió invertir hasta llegar a los 90.000 en 2015.

Sin embargo, tal y como ha alertado el autor del estudio, en la etapa de recuperación ese empleo de las profesiones colegiadas ha quedado prácticamente estancado, mientras otros sectores crecen, lo cual es una "señal preocupante".

"La recuperación no está haciendo el uso que podría de las profesiones mejor preparadas", manifestó el catedrático de Economía Aplicada, para quien sería deseable que este segmento del mercado de trabajo aumentara, ya que la denominada como "clase creativa" es la que más influencia tiene en el crecimiento.

Y esta es precisamente una de las conclusiones del estudio, que invita a hacer una reflexión sobre las razones de la "atonía" actual del mercado de trabajo para los profesionales y sobre las acciones que pueden contribuir a superarla.

Además, como reto para el futuro se apunta también a la concienciación de la sociedad acerca de la misión que cumplen estos colegios profesionales, que se ocupan desde la formación de sus socios hasta el cumplimiento de las garantías técnicas y científicas en su misión de visados y certificados.

Y esa visibilidad no solo debe dirigirse a la sociedad civil en general, sino también hacia los propios profesionales, ya que no todos ellos están inscritos.

De hecho, el total de colegiados en Aragón es de 43.500, de donde se deduce que solo el 48,3% de las personas que trabajan y tienen posibilidad de colegiarse lo hacen.

Sin embargo, otras profesiones como las sanitarias, la abogacía y algunas técnicas, condicionadas por el tipo de actividad, sí que requieren que los profesionales tengan que estar colegiados para ejercer la profesión.